

Núm. 82

Martes 10 de Junio de 1823.

4 cuartos.

**E**stamos muy convencidos de que hay una necesidad estremada de que á la vez se supriman todos todos los conventos del 8º distrito, en el que los facciosos procuran poner en uso todas las armas de la supersticion para trastornar el órden constitucional y establecer ellos sus relaciones marítimas con los franceses. Por lo mismo conviene no detenerse un momento en destruir estos asilos, en un tiempo de la devocion y de las letras y en el dia de las facciones, sí de las facciones y del fanatismo desorganizador. Existe una diametral incompatibilidad entre los frailes y la libertad. Conocemos algunos de aquellos que abrigan ideas no contrarias á la causa nacional, mas es tal la situacion de las cosas que todos aun los liberales son dañosos á la libertad. Los enemigos bien iustruidos en la intriga tratan de hacernos una guerra de fanatismo, concitando el furor del pueblo ignorante contra los libres á los que pintan como herejes, judios..... ellos vienen restableciendo ese tribunal monstruoso, vergüenza de la gente española, ellos reunen los frailes en sus conventos, ellos en fin se cubren de la máscara de la religion para fascinar á las gentes sencillas é incautas. ¿Y nosotros estaremos pasivos y sufriremos que en el territorio libre permanezcan edificios desde donde los fanáticos lanzan sus tiros á man salva contra las instituciones constitucionales? Desalojemos á estos liberticidas de los retrincheramientos que ocupan para prepararnos cuando hayan logrado la suya, las cadenas con que nos han de atar y los braseros en que han socarrar nuestras carnes. La atmosfera se ha despejado y se ven palpablemente las intenciones de cada uno: los franceses y sus se-

cuaces quieren absolutismo, y autos de fé: tratan de arrancar de cuajo la última brizna de la raíz de la libertad y pretenden restituir al poder sacerdotal los tiempos de Torquemada y Lucero. Todo el que haya sabido pensar según las inspiraciones de una razón recta, será sumido en los tenebrosos calabozos de donde no habrá otra salida que para las hogueras inquisitoriales ¿Y esto vemos, y todavía permanecemos quietos? ¿Creemos por ventura que de este modo templaremos la venganza de aquellos tigres sedientos de sangre? Torpe y vergonzoso error: la superstición la quieren reponer en toda su pompa y magestad y es bien seguro que si logran la suya (*que la lograrán si no salimos de timideces y consideraciones necias*) entonces se verá cuanto puede un clero fanatizado y vengativo. Hagase de una lo que se había de ejecutar en veces: nos libramos de enemigos que no cesan de minar el edificio constitucional: el gobierno, al que no roban ahora poco tiempo los frayles quedará desembarazado para ocuparse en otros objetos de comun prosperidad y las provincias del 8.º distrito se parecerán á las del 7.º donde han desaparecido del todo los que han renunciado al mundo para gozar de sus ventajas con menos estorbos. Rogamos al señor Ballesteros no dilate el poner en ejecución obra tan provechosa y de la que las provincias reportarán bienes incalculables y los mismos gobernantes mucho reposo. Quedará así mas espedito para hacer la guerra á los enemigos armados, quitando este numeroso ejército de uniforme talar que tan diestramente y con tanto daño de la causa de la nación que los sustenta, manejan una clase de armas mas nocivas cuanto son menos materiales. Repetimos que no odiamos á frayle alguno en particular, pero que conociendo que todos ellos, aunque tengan buenas ideas, son una bandera permanente de subversion, clamamos por su total estincion en los países amenazados de facciones, deseando como les deseamos á todos las comodidades y olgura de un reverendo padre provincial, mas fuera del claustro. En una palabra, atacamos á las instituciones, no á las personas.

—*Sr. Enemigo de S. Galindo.* Dió V. en una de las principales causas que tanto contribuyen á las infinitas bajas que sufre el ejército que defiende nuestras libertades y la causa de la nación. S. Galindo es la causa de que anualmente se den algunos miles de licencias absolutas, que á los cementerios sean conducidos otros tantos y de que se hallen los hospitales llenos, causando innumerables y cuantiosos gastos contra el Erario nacional. Dejo aparte lo mucho que se destruye la naturaleza del hombre, quedando los mas imposibilitados á reproducirse. Además los incautos que contraen esta dolencia, aunque logren su curacion rara vez se escapan de padecer achaques ya feos, ya incómodos que hacen desagradable la vida que les queda. Males de tanta trascendencia creo que no los dejarán de tomar en consideracion las autoridades á fin de aplicarles el conveniente preservativo: las tales mugercillas causan mas daño que una epidemia, pues ésta luego pasa y las devotas de S. Galindo reparten en todo tiempo aquel mortifero veneno, que tanta destruccion causa á las naciones donde no se toman enérgicas providencias para atajarle. Sigamos la marcha que algunas de ellas han emprendido para su esterminio, pues todo lo bueno debe adoptarse aunque venga del gran Sultán ó del Bey de Argel. Sr. enemigo de S. Galindo: creo no caerá en saco roto su pensamiento de V. pues la energía é interes que se toman todas las actuales autoridades de esta capital para remediar todos los males que afligen á sus moradores es bien pública y no dudo que dirigiran sus desvelos á precaver y contener aquel en cuanto puedan. = Asi lo promete = *El Patriota.*

—Parece que el haber rehusado el Papa el nombramiento de los preladados presentados por los príncipes alemanes del concordato (Wurtemberg, Baden, Nassau, Hesse-Darmstadt y Hesse-Cassel) ha causado sumo disgusto entre los católicos de la Alemania meridional: esta negativa del Papa, dicen que proviene de saber que varios de aquellos preladados no eran muy adictos á los principios ultramontanos. Se temia que con este motivo un pueblo del gran ducado de Baden mudase de religion. Despues avisaban de Francfort que el 6 de Abril 44 familias de diferentes pueblos del distrito

de Plorzheim, pertenecientes al baron de Gemmingen-Steineg, renunciaron solemnemente á la religion católica romana para abrazar el luteranismo: el mismo baron y el clérigo católico Mr. Heenho- ser habian seguido igual conducta. *Gazeta española*. No es está la vez primera que la curia romana ha comprometido por sus intereses y pretensiones particulares la causa de la religion. La curia ha hecho desertarse de las banderas del catolicismo á pueblos que ha esasperado su intolerantismo, orgullo y ambicion. Vease sobre estos puntos la obrita del Sr. Villanueva, que se vende en casa de Santa- maria á 4 rs.

— Por el Comisionado de la Diputacion provincial en la villa de Pliego D. Francisco Antonio Barthelemí se han puesto diferentes fin- cas embargadas, por deudas al Pósito nacional, en pública su- basta en cantidad de 74<sup>0</sup> rs.: viñas, oliveras, casas, y tierras de riego, y secano: bien pronto las seguiran otras por mayor suma.

— Sr. Editor:— *En la página 32 de la Guia de esta Capital se pone como fiscal permanente al Teniente coronel D. Mariano de las Peñas y Saavedra y habiendo cesado el mencionado en tal des- tino, ruego á V, lo avise al público para su inteligencia, á lo que le vivirá reconocido S. S. S. F. C.*

— Nos dicen que quedarán muchas cebadas y trigos sin segarse en el campo de esta Ciudad y el de Cartagena por falta de sega- dores, no habiendo acudido en este año las cuadrillas de trabaja- dores que venian en otros de varias provincias. Los granos bajan rápidamente. La lluvia de ayer no habrá sido muy favorable pues agua por S. Juan quita vino y no dá pan.

— En carta de Santander del 20 de mayo se lee lo siguien- te. Por esta parte gran 'thasco se van llevando los invasores y sus amigos. Hore dió ultimamente fatal rato á los que sitiaban á Santoña; pocos quedaron para contarlos, pues que muertos, he- ridos ó prisioneros fueron los mas: entre ellos se cuentan los cabe- cillas Francho Berriz, Pastor y Castor: el insigne Zavaleta apa- reció ahogado en el rio de Santoña con un buen cinto de onzas. Se les cogieron los pocos víveres que tenian y 5<sup>0</sup> duros que reservaban

para socorrer la tropa. En seguida pasaron nuestros valientes á Laredo, cuya guarnicion atacaron con tal denuedo que mataron 66, entregándose los restantes: se cegieron 1100 francos y quedó demolido el fuerte. Anteayer llegaron á esta 1400 franceses que han tomado el camino de Santoña, sin duda confiados en el gran número de sitiadores; pues hay motivos para recelar que ignoran el golpe. Sabemos que han caido en manos de los sitiados 10000 francos que con el Comisario y la correspondiente escolta enviaron el 17. Esto es una comedia y no se atina como estos hombres se descuidan tanto en adquirir las noticias que exige el estado del pais, á la verdad nada propicio para tales huéspedes. (Redactor general de Cádiz.)

—Fincas de la Hacienda pública que se hallan en subhasta abierta hasta su venta con arreglo á Ley en la Villa de Cehegin.

Una casa valuada en 15.872 rs: Peonada y media de viña, y dos celemines de tierra con seis olivos y dos carrascas, valuado en 440: Ocho peonadas y media de viña con olivares, valuadas en 2.975: Celemin y medio de tierra riego, valuado en 150: Cinco peonadas y quarta de viña con una higuera, dos oliveras, granados, y algunos plantones, valuado todo en 2.100: Una fanega de tierra riego con moreras valuada en 2.500.

El que quisiere hacer postura á dichas propiedades, lo podrá verificar ante D. Juan Asensio, empleado de la Hacienda pública en Cehegin, ó ante el Administrador de rentas decimales existente esta Ciudad, en la inteligencia que se han de cubrir las dos terceras partes de su aprecio. = Murcia 7 de Junio de 1823. = Juan Marengo.

—Nada interesante se dice hoy relativamente á noticias. Los enemigos continuan en las mismas posiciones, recibiendo cada dia, los de Mataró especialmente, comboyes de Francia con víveres; el pan tambien lo recibian de alli, pero habiéndose experimentado que enfermaban muchos, á causa de llegar ya deteriorado y enmohecido, han determinado fabricar el necesario para las tropas de aquel punto y las de Granollers en la misma ciudad.

Los pueblos oprimidos van sintiendo cada día mas el peso de la invasion: hasta los sugetos menos pudientes emigran de ellos, abandonandolo todo á merced del invasor. Es doloroso sin embargo que aun no todos se hallen tan desengañados, y que haya algunos que besen infamemente la mano del opresor, que solo aguarda el momento favorable para quitarse la máscara, y cebarse cual tigre voraz en la inocente presa. *Diario de Barcelona del 3.*

— Se nos há asegurado que pasan de 800 los frailes y curas que hay en Vich que pasean impudentemente aquellas calles, haciendo gala de su disolucion al lado de *sus mancebas*, y persiguiendo de muerte á los liberales por *hereges y jacobinos...* ¡Sagrada Religion de Jesu-Cristo! y estos osan titularse *tus defensores!*

De Gijon 31 de Mayo escriben lo siguiente. = "Acaban de llegar dos Barcos de Santander y sus capitanes dicen, que antes de ayer salieron de aquel Puerto, que allí no hay Franceses ni Facciosos, que por las noches se cantan canciones patrióticas por las calles: Que de S. Sebastian hicieron una salida hasta Hernani y allí cogieron un Convoy frances de viveres y dinero y lo metieron en la Plaza, que en ella dicen los paysanos que de aquellos pueblos vienen á Santander que hay mucho entusiasmo. En Palencia no hay ni Franceses ni Facciosos. Por aquí hay mucho ánimo. En Portugal desembarcaron diez mil ingleses. En Leon ni en todos los pueblos de su comarca hasta Valladolid no hay ni Franceses ni Facciosos. En Benavente está la caballería de Farnesio y Algarve reunidos y reconocen todos los pueblos de tierra de Campos; las abanzadas de Morillo llegan hasta las inmediaciones de Valladolid. Antes de ayer entró en Leon la caballería de Sagunto vrillante y con mucho entusiasmo. Los clerigos y frailes trabajan en inducir á la desercion pero Morillo los espia, miserable del que atrape, mas le valiera no haber nacido. Palareá sigue en ésta activando la remesa de viveres y municiones á Santoña cuya guarnicion está entusiasmada en extremo. El 21 á las 9 de la mañana quedó evacuada Salamanca de tropas nacionales y con ellas salieron las autoridades provinciales porque esperaban allí de una hora á otra á la gente de Silveira."

— Se ha dicho, dice el Celador de Valencia, que los sitiados de Murviedro han hecho ya proposiciones para entregar el fuerte, siendo una de ellas que se les permita salir con armas y tambor batiente; pero Vallesteros les ha contestado que ó rendirse á discrecion ó ser pasados á cuchillo.

— Está puesto el sitio á Murviedro desde el 5, en cuyo dia dispararon los sitiados 146 tiros de cañon y obus. Ballesteros estuvo espuesto á perecer, matandole el caballo. Nuestras baterias de morteros, obuses y piezas de batir empezarán el 6 á obrar. Los que las mandan sabrán trabajar. Están dentro todos los oficiales de artillería pasados y cómplices en la rebelion del 30 de Mayo. Los ingenieros y artilleros de aqui, critican las disposiciones del sitio por el estado mayor y si es cierto que se ha dejado ocupar por los sitiados un punto inmediato del castillo, el mismo que ocuparon los franceses el año 8 para rendirle, es una falta imperdonable.

Ya no hay facciosos en esta Provincia. El ejército se va aumentando, llegando ya su fuerza á 24<sup>000</sup>, ahora se van á pedir los cuopos de las tres quintas, y á organizar cuatro cuerpos, cuyos cuadros tenemos aqui. Ignoramos como operará Ballesteros despues de tomar á Murviedro.

Todas las cartas de Barcelona, Reus, Tarragona y Aragon están contestes en que los franceses se retiraban y que parte de la artillería, y aprestos de guerra desembarcados en Mataró los habian embarcado précipitadamente: á diferentes causas atribuian este movimiento, unos á la muerte de Luis, otros á una revolucion estallada en Lila, y otros al levantamiento del alto Aragon.

Algunos pueblos detestan ya á Sampere á quien hacen autor de la plaga que han sufrido, y de las que esperan.

Hasta 2000 facciosos, y amigos suyos unos prisioneros y otros de Pusol, han sido destinados á trabajar dia y noche en las baterías. Asi se economiza tropa y las balas pueden emplearse en tal canalla. Acabamos de saber la pérdida de Zorraquin de resultas de la herida recibida en Vich, donde fueron degollados 300 franceses. El 6 estaban 8000 hombres empleados en el sitio.

— Nota de las tropas portuguesas situadas en la frontera y

prontas á entrar en España.--En Braganza al mando de Aparicio toda la division ligera, toda la caballería y 6 piezas, entre ellas 2 obuses.--En Miranda al mando de Bego los regimientos núm. 8 y 11 y 6 piezas entre ellas 2 obuses.--En Mirandella al mando de Soarez los regimientos de infantería 3, 9, 15 y 21 y una brigada de artillería.--En Villafior al de Benedicto los regimientos de infantería 10 y 12 y en Villa-real los números 1 y 6. Los indicados puntos dista el que mas 5 leguas de la raya.

—Se han suprimido en Valencia en 30 de Mayo cinco conventos de frailes.

—Chambó atacó á Vinaroz cuando se estaba haciendo la procesion del Corpus, pero aquellos valientes dejaron tan sagrada funcion y tomando las armas escarmentaron á los defensores de la fé.

—El 2 y 3 del corriente salio de Madrid una division de 12 000 franceses con direccion á Sevilla donde suponen llegarán el 20. La vanguardia compuesta de 3000 llegó el 6 á Manzanares. Otra division igual que tomó la direccion de Estremadura la hacen en Trujillo, y ambas dicen, entrarán á la vez en Andalucia. Tambien dicen los franceses y los serviles que Soul viene con 40000 hombres, para oponerse á los proyectos y fuerzas de Wilson, y de los ingleses.

—La Regencia, que hace un papel insignificante y despreciable ha concedido los honores de Infante de España á Angulema. Este, y todos los franceses conocen ya y lo confiesan que el partido liberal tiene muchas mas raices y fuerzas que el otro, y por lo tanto dicen que ahora principia la guerra, y que esta será prolongada y de una naturaleza original, como lo fué la pasada. Los pueblos que ocupan es verdad que sucumben, pero al momento que los evacuan vuelven á las andadas.

—El 2 entró el partidario constitucional Selles en Alcala y fusiló á 12 serviles traidores. Se dirijió en seguida á Guadalajara con el mismo objeto.—En el Quintanar hay 150 facciosos.

—La ley para el gobierno económico político se vende en la librería de Santa-maria.